

## DURANGO / Un buzón para los libros

I. GORRITI. DURANGO. EL Ayuntamiento de Durango será el primero de Euskadi que contará en su biblioteca municipal con un buzón de auto-devolución de materiales prestados. Éste es un servicio de entrega que no obliga a que la persona encargada del centro deba estar presente para el trámite como se realiza hasta la fecha. El Consistorio de Durango junto al de Arrasate son los únicos que en un principio van a probar este nuevo sistema en fase piloto.

El buzón de auto-devolución entrará en funcionamiento 'entre julio y septiembre', según confirmó la alcaldesa, Aitziber Irigoras. Las capitales vascas que fueron pioneras en incorporar la máquina de auto-préstamo aún no cuentan con la de auto-devolución. 'El coste de la máquina es de cero euros porque es una subvención de un proyecto experimental', agregó.

La biblioteca de Durango también es noticia porque el mes próximo va a poner a disposición de los internautas 58.000 documentos del archivo municipal histórico, ubicado en la nueva biblioteca de Komentukalea. Quien quiera podrá consultar desde internet los documentos digitalizados. 'No podrán descargarse, pero sí imprimirse. Es un archivo muy bueno y que nada tiene que envidiar al foral', enfatizó Irigoras.

Las personas interesadas podrán consultar documentos de 1500 a 1979. También aparecen todos los materiales medievales hasta el siglo XVI y los libros de cuentas de las parroquias de Santa María de Uribarri y de Santa Ana. El archivo histórico de Durango junto al de Bermeo y el de Balmaseda son los únicos de Bizkaia que se mantienen en su municipio.

La biblioteca municipal continuará complementando sus servicios actuales en los próximos meses. Así, la alcaldesa dejó entrever que potenciarán el espacio denominado Auditorium y la Auditeca musical con un proyecto 'relacionado con la Ópera', resumió durante una comparecencia antes los medios de comunicación en la que dio a conocer las estadísticas del balance del primer año de funcionamiento de la nueva biblioteca tras el traslado el 18 de mayo de 2009 del Palacio Garai de Kurutziaga kalea al nuevo edificio a caballo entre Komentukalea y Kalebarria. Así, en un año hay datos 'interesantes, como que el centro municipal registró un total de 290.000 visitas'. La media de visitas diarias fue de 800. El fondo de materiales ha incrementado en doce meses un 12%, a pesar de que 'se han expurgado 1.700 materiales porque no estaban en condiciones'.

La biblioteca facilitó 62.500 préstamos, un 10% más que en Kurutziaga. 'Está bien para un pueblo de 28.000 habitantes y la idea es seguir mejorando. Ofrecemos un servicio de calidad en unas instalaciones de calidad. Queremos que la ciudadanía utilice este tesoro', declaró.

El centro ha programado, además, 183 actividades: 68 para el público infantil con 1.757 personas y 116 para adultos con la presencia de más de 2.000 personas. La sala equipada con 20 ordenadores también fue muy utilizada con 15.825 visitas y un total de 17.750 horas de uso.

'Estamos pensando en cómo mejorar este servicio, que también ha generado quejas por el ajetreo de personas que molestaban al estudio', explicó la máxima mandataria. La sala de lectura rondó una media de 280 usuarios al día y la biblioteca infantil de 240.